
新丰镇十分重视老年事业发展!确保老年人老有所乐"该镇银色年华合

唱团常年开展文化娱乐活动!陶冶了老年人身心"图为合唱团成员自发组织

的夕阳红腰鼓队业余训练时的场景"

阮永富 摄

民生工程聚心聚力
本报讯 多年来!新丰镇倾情关注

民生!凝心聚力推进各项工程建设!百

姓幸福指数明显提升" 该镇全面完善

镇村基础设施! 先后投入改善资金近

!"

亿元" 有序推进富民强镇工程!新

增高效种植面积
!#$

万亩!新扩#一户

一棚 $

%""

户 % 全力加强环境整治工

程!新建微动力污水处理站
!

座!新建

成
&

个省二星级康居示范村" 镇农贸

市场建成江苏省四星级市场和江苏省

文明集市! 国家生态镇创建已通过省

环保厅现场验收"

（宗敬婷）
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新丰

两 化 互 动 暖 民 生
———新丰镇两化建设侧记
本报记者 蔡剑涛 通讯员 徐辉 黄卫东

&当两化建设能够带来更多都市

体验和就业便利时! 人们还有什么理

由!不爱这个城镇 ' $&荷兰花海美得

让人陶醉! 与花海毗邻而居是诗意而

惬意的生活% $国庆节这天!世界冠军

骆晓娟兴致勃勃地来到新丰镇! 出任

荷兰花海形象大使! 对该镇两化建设

表示出由衷的赞叹%

比骆晓娟更兴奋的是当地群众%两

化建设让他们的生活变得更都市(更幸

福)*

乡村崛起"都市范#

疏港航道北!

$$(

省道东! 一处鲜

花绽放的所在!便是荷兰花海了%

以区域内老斗龙港自然水景为轴

线!融合田园(河网(风车(花桥等异域

风情元素! 新丰镇抢工会战
$

年多!打

造了一个别具特色的乡村旅游目的地%

今年! 该镇又对花海建设进行提升完

善!完成了
!"""

亩花海的堆坡造型!使

花卉布局更显纵深感和层次感% 同时!

兴建木房花市(风车情侣馆(游船码头

等配套设施! 进一步完善了旅游功能%

今年国庆长假首日!花海接待游客超过

$

万人次% 上海游客说!荷兰花海比上

海的鲜花港更生态!更妖娆% 央视新闻

联播等诸多媒体的报道中!可以看到花

海盛情怒放的花朵和迎风旋转的风车!

那情景就一个字+&美$%

上海游客拿荷兰花海和上海鲜花

港作比!新丰人露出淡淡的笑% 在他们

的身边!正有越来越多的&都市范$在崛

起% 荷兰花海的南侧!就在建设郁金香

温泉会所%会所占地
!"

万平方米!建筑

面积
!#!

万平方米! 设有高档客房(酒

窖(葡萄酒庄(雪茄房(英式斯诺克台球

厅(高尔夫练习场(温泉游泳池!可以提

供商务(餐饮(娱乐(名人字画鉴赏等贵

宾式服务% 这些字眼!过去只会在城市

&字典$里出现% 目前!项目正在抢工会

战中!每天都有
!""

多人在一线作业%

产业走向"地球村$

郁金香温泉会所由江苏辉丰公司

投资建设!这是一家阔步迈向国际化的

规模企业%

辉丰公司是大丰本土第一家上市

企业% 该公司积极实施走出去战略!与

多家全球农药行业排名前
!"

位的世界

&""

强企业建立了战略合作关系
)

已成功

跻身世界
*+,

优秀供应商行列% 今年

(

月! 企业参加了第十三届世界制药原

料中国展% 今年
!"

月!企业邀请中国工

程院院士管华诗为发展把脉% 通过持续

加大技改投入和扩能力度! 辉丰公司咪

鲜胺的产业化规模处于世界第一水平,

辛酰溴苯腈产业化规模处于全球第二(

国内第一的水平!氟环唑(吡氟酰草胺产

业化规模处于国内第一的水平%

在促进现有企业盘大育强的同时!

该镇还不断强化载体建设!提高承载重

大项目的能力!发展新兴产业和高端产

业%该镇按照花园式园区和花园式工厂

的要求!高标准规划!高品位建设!突出

园区环境的打造和基础设施的配套!新

修园区大道
$(

公里!新建绿化面积
-"

万平方米!建成了高标准四纵四横的城

北新区主框架% 同时聚力招商选资!不

断加快工业化进程!大洋精锻(丽居坊

家纺(索弗电子(佰瑞斯体育器材等一

批质量好(投资大的项目纷纷落户% 目

前!在建千万元以上工业项目
!"

个!其

中亿元以上项目
(

个%大洋精锻的客户

涵盖万向(大众等知名企业!部分产品

已成功打入国际市场%

百姓乐居%幸福城$

裕南村村民刘斌是大洋精锻的一名

技术工人!每月工资收入有
."""

多元%

从家到企业!刘斌骑电动车!只要

!"

分钟% 用他的话说!&在家门口就找

到了工作% $ 这是工业化建设给该镇

群众带来的就业便利% 行走在新丰镇

工业园区! 随处可见各类企业的招聘

启事! 而且待遇相当诱人% 镇人力资

源服务中心主任姚明华说! 过去镇上

的富余劳动力想方设法外出找岗位 !

现在是园区企业想方设法登门找工

人% 洋鼎电子去年通过镇人力资源中

心招工
("

多人!他们在企业月平均工

资达到
/"""

元%集镇居民吴正杰告诉

记者! 国庆期间他将自家百货店 &移

摊$到荷兰花海 !一天卖水 (卖饮料的

经营额就有
%"""

多元%

工作好找!环境变好% 这是两化建

设给新丰群众最直观的感受%

/

年来!

新丰镇累计投入
-

亿元!新建了南环大

桥(鹿特丹大桥等
&

座大型桥梁!城北

新区道路框架全部形成! 新安装路灯

%""

盏!金域澜湾(郁金香花园小区等

一大批房地产项目迅速推进!极大地改

善了当地群众的人居环境%记者漫步在

该镇农民游园!花团锦簇!绿树成荫%夕

阳西下时!水车卷起水帘瀑布般滑进水

面!令人流连忘返%而当夜色来袭!满园

彩灯绽放开来! 附近居民陆续进园!跳

起欢快的健身舞%一份浓浓的幸福在游

园荡漾开来))

荷兰花海
集体婚典助推乡村游

本报讯 如果说春天的荷兰花

海是一幅淡雅迎人的水粉花! 那么

重新改造之后秋天的荷兰花海 !曲

水 (花桥 (游艇 (古树 (木屋 (风车

))就是一幅神秘幽深( 浓墨重彩

的西洋油画%

今年以来! 新丰镇以荷兰花海

为抓手!将&以工强镇!旅游兴镇$作

为全年统筹城乡试点镇的战略工程

来抓! 努力打造长三角具有一定影

响力的新兴绿色旅游市场% 不断挖

掘开发乡村旅游景点特色! 加快建

设荷兰人家&洋家乐$和
/

个不同风

格的百亩农家休闲庄园% 按照&堆坡

造型 (体现主体感 !设计图案 (吸引

注意力 !加大体量 (表现震撼力 $设

计理念!加快注册&荷兰花海生态旅

游发展有限公司$!建设富有荷兰元

素的旅游小商品文化一条街%

金秋十月! 国庆旅游黄金周期

间!打造一新的荷兰花海!飘荡着缤

纷色彩!浸润在漫妙音乐之中!喜迎

$"

对新人! 一场秋季荷兰风情集体

婚典在这儿上演%

为使活动更加丰富多彩! 荷兰

风情乐队准备了全天专场文艺演

出! 荷兰花海官方微博粉丝现场互

动! 文化站承办秋季荷兰风情摄影

大赛% 新人到场后!世界模特小姐
'

型台走秀将整个活动推向高潮%

!"

月
!

日上午
!!

点!婚典正式

开始 !新人拥吻 (放飞白鸽 (种植爱

情树等一系列活动别有异域风情 %

中午举办方提供别具风味的草坪冷

餐! 下午新人们在花海共同种植喻

意永结同心的爱情树! 去斗龙湖岸

锁上 &同心锁 $!乘坐游艇饱览斗龙

湖风光% 据不完全统计! 国庆第一

天!观光游客就达
$

万多人%

（阮永富 蔡剑涛） 新丰镇加强规上企业培植
本报讯 日前! 新丰镇规模以上

工业企业培植领导小组来到该镇新永

信服饰公司! 和企业负责人共商发展

大计! 帮助解决企业发展面临的实际

困难! 力促企业早日进入规模以上工

业企业行列%

新丰镇现有规模以上工业企业

/%

家!

!01

月份! 实现开票销售
$!#!

亿元!同比增长
/!#(2

!实现工业用电

!$!.(

万千瓦时!同比增长
%#/2

%为进

一步加大规上企业培植力度! 该镇专

门组建由经贸中心和国税分局等力量

组成的规上企业培植领导小组! 分工

挂钩服务拟培植的
%

家企业!实行&一

对一$服务% 通过会议座谈(专家调研

等形式! 加强对这些企业的运行情况

分析(监测!及时掌握发展动态% 并邀

请工商( 税务等专家和企业负责人面

对面交流!现场解答政策咨询(解决实

际问题%丽居坊家纺(威旗农药等多家

企业提出的相关问题都已得到解决%

在实行 &一企一策$(&一企多策$

有针对性帮扶的基础上! 该镇着力解

决企业发展面临的共性问题% 针对企

业发展融资难问题! 该镇多次组织金

融机构和担保机构深入重点企业进行

调研!了解企业资金需求!定期举办银

企对接及贷款项目推介活动! 协调扩

大银行对企业授信面和授信额度% 今

年以来!先后有
!"

多家企业获得银行

授信%

有效服务促进了企业发展壮大%

该镇丽居坊家纺(大洋精锻(新永信服

饰等企业!

!01

月份开票销售分别达

到
/&(1

万元 (

$/!%

万元 (

!(&1

万元 !

初步具备规上企业申报条件% 到今年

年底!该镇将有
.

-

&

家企业进入规上

行列%

（蔡剑涛 阮永富）

新丰镇多措并举奋力夺全年
本报讯

!"

月份以来!新丰镇围绕

&冲刺四季度(奋力夺全年$的目标!升

温加压(决战决胜!确保全面完成年度

各项目标任务%

强化必成意识! 确保完成年初确

定的目标任务% 该镇明确提出!必须不

折不扣地完成年初确定的主要经济指

标(排定的民生实事项目!坚决兑现承

诺% 把四季度目标任务进行层层分解!

把工作责任落实到具体人员%

突出重点项目!积蓄发展后劲% 坚

持以重大项目建设为龙头!全面组织抢

工会战!加快培植一批新的增长点% 抓

好竣工项目投产达效!从严落实相关部

门的推进责任%对今年以来签约项目进

行回头看!逐一梳理!逐个落实%强化重

大项目招引工作! 实行领导带头招商%

镇三套班子成员把主要精力聚集在指

标和项目上! 大力招引高端产业项目%

并不断完善项目推进工作机制
3

实行每

周一督查(半月一分析%强化项目协调!

对每个项目均制定详细的推进计划!细

化推进措施%

突出优质服务! 全力帮助企业解

难% 落实领导挂钩(督查考核等工作机

制!围绕年度经济发展目标!紧盯现有

企业!采取超常措施!提供精细服务!帮

助企业分解目标(排解问题(协调要素!

逐个指标落实(逐个行业研判(逐个企

业服务% 强化部门服务效能!要求涉企

部门结合自身服务职能!拿出与企业共

度难关的帮扶(服务措施% 成立&三服

务$工作小组!集中利用部门资源优势!

帮助企业解决实际问题%该镇把帮助企

业落实惠企政策作为当前工作的重中

之重!积极向上争取政策(兑现落实扶

持资金!力促企业稳运行(保增长%

（纪哉 卫东）

新丰镇推进敬老院提档升级
本报讯 今年以来!新丰镇严格按

照省民政厅和市委常委会精神!加大资

金投入!加快工程进度!全面推进敬老

院提档升级%

该镇专门成立了敬老院提档升级

工作领导小组!负责组织协调(督查指

导敬老院提档升级工作!按照&三有(三

能(八达标$和省民政厅&三星级$敬老

院的标准要求实施项目建设%该镇投资

1%"

万元对原方强政府进行改造!建设

星级敬老院! 目前各项工程基本竣工!

绿化( 亮化等景观工程近期全部到位%

改造后的敬老院占地
&"""

平方米!设

计床位
$."

张!家具(空调(太阳能热水

器( 电视机等生活配套设施一应俱全!

已收养老人
.(

名%

为把实事办好(办实!该镇要求提

档升级过程中的每个工程项目都由镇

纪委牵头组织招标和采购! 做到事事

透明公开% 同时组织工程监理对工程

进行实时监督! 确保施工安全和工程

质量%目前!该项目已经被市民政局和

盐城市民政局列入三星级敬老院向省

民政厅申报%

(蔡剑涛 黄卫东)

实用技术下乡来
&秋蚕饲养要注重

桑园虫害的防治! 避免

野外昆虫携带病菌与家

蚕发生交叉感染%$前不

久的一个上午! 一场别

开生面的技术讲座! 在新丰镇裕南村

部会议室开讲%

台上坐着的正是大家熟悉的 &土

专家$---镇蚕桑站老站长韦华元% 这

次!他讲的不是&老蚕路$!而是这两年

裕南蚕农在生产作业中常常忽略的一

些细节问题% 老站长每讲到一个案例!

总能引起台下一阵骚动 +&这也不能

啊' $错在哪里!科学的方法怎么办'老

站长的讲座! 让大家听得频频点头 %

&老站长就像在我家待过一样!说的事

儿!我都碰到过% $蚕农李玉普忍不住

要对记者作一番感慨%

&土专家$ 讲得通俗易懂 !&洋专

家$说得有根有据% 讲座还特地邀请了

市蚕桑站的技术专家顾海洋% 他不仅

从宏观层面为大家分析了今年茧丝绸

市场行情! 还从技术层面对蚕农生产

作业进行了规范化要求% &难是难了

点!不过听起来还真是这么个道理% $

一些村民还特地拿出小本本! 将专家

的养殖要求分步骤一一记了下来%

现场讲座持续了一

个半小时! 蚕农们意犹

未尽! 依然拉着专家的

手!问这问那%镇蚕桑站

站长周鑫向大家表示 !

他们会将专家讲解的内容整理成 &养

殖明白纸$!及时分发给大家% 听到这

些承诺! 蚕农这才恋恋不舍地和专家

们挥手作别%

（蔡剑涛）

$"

对新人放飞白鸽

秸秆双禁到村到组
本报讯 连日来! 新丰镇主要道

口(各村头!秸秆双禁和综合利用的宣

传标语随处可见% 该镇全面动员!全面

部署!全力打好秋季秸秆禁烧禁抛和综

合利用攻坚战%镇政府与各村签订目标

责任书! 各村与农户签订双禁承诺书%

通过镇干部包村(村干部包组!组干部

包户!层层分解(落实任务!使得双禁工

作入心入脑% 同时!坚持疏导结合推进

双禁!各村都设立临时堆放点!都成立

了双禁巡查队!确保不冒一处烟!不脏

一条河%

（蔡剑涛 阮永富）

尊老敬老入心入行
本报讯 今年

!"

月是全国第
.

个

敬老月%为大力弘扬中华民族尊老(敬

老(爱老(助老的传统美德!新丰镇开

展了丰富多彩的活动% 该镇邀请老同

志座谈! 向他们通报全镇经济社会发

展情况! 恳请老同志继续支持家乡建

设!为在职干部传经送宝%该镇老干部

党支部组织大家集中学习 .老年法/!

依法维护和保障自己的合法权益!镇

银色年华合唱团组织了大型歌舞演

出!江苏天鹏包装新材料有限公司(新

丰镇卫生院等单位还向老人们捐款捐

物(送医送药%

（蔡剑涛）

计生宣传有声有色
本报讯 新丰镇加大人口计生宣

传工作力度
4

多形式(多渠道宣传计生

工作
)

营造浓厚的计生宣传氛围% 该镇

充分发挥计生宣传阵地作用! 通过张

贴宣传标语(发放宣传资料等方式
)

广

泛宣传人口政策(生育知识等% 同时!

定期开展计生宣传活动
)

全面收集育

龄群众对政策法规(避孕节育(优生优

育(生殖保健等方面的意见(建议和需

求! 为人口计生工作营造良好的社会

环境%

（克军 爱秀 一兰）

卫生创建抓紧抓实
本报讯 新丰镇全面巩固卫生镇

创建成果!努力构建一流人居环境% 该

镇配优配强城管中队和环卫工人队伍!

对主要道路实施全天保洁!依法清理各

种违章建筑%在街道!扎实推进公安(工

商(综治等相关部门联动机制!实行环

卫保洁定人包路责任制! 落实门前三

包!加强道路综合整治工作%在农村!以

&

/5!

$工程为龙头!重点清除清理乱堆

乱放的草垛等杂物!彻底改变农村&脏(

乱(差$现象%

（剑涛 成华）

秸秆利用&何时点草成金'

又到一年秋收季节! 秸秆双禁再

次被提升工作日程" 由于秸秆的燃烧

和乱抛乱丢! 容易对环境造成严重污

染!近年来有关部门加大了监管力度"

但每年这个时候!还是经常看到#狼烟

四起$!看到#河道阻塞$% 究其原因!当

然是农民觉得烧和抛!更方便!更省事"

所以!秸秆双禁的关键问题不是堵!而

是导和疏"

如何导!如何疏& 首要的是宣传引

导!要让农民充分认识到烧和抛!不仅

会造成环境污染! 而且浪费了宝贵资

源% 其次是推介综合利用途径!让农民

尝到甜头% 农民是最讲实惠的!今年能

看到秸秆综合利用的成效! 明年就不

会一烧了之!一抛了之%所以!当务之急

是要帮助农民利用好秸秆! 让农民看

到实惠%

秸秆利用最直接的方法是还田%

秸秆是宝贵的有机肥! 充分还田能促

进土壤有机质及氮'磷'钾等含量增加!

节省肥料投入" 近年来!我市出台农机

购置补贴政策!鼓励农民购置各类秸秆

还田机械" 农民不妨抢抓机遇!购置设

备!实施还田作业"

秸秆也是新能源的替代材料" 资

料显示!秸秆燃烧值是标准煤的一半!

可以用来发电或作为锅炉的燃料" 我

市草庙镇!临县射阳!都建有生物发电

项目!秸秆需求量相当可观" 一些镇村!

还出现了秸秆收购专业经纪人!农民可

以将秸秆合理堆放!出售给相关企业"

秸秆还可用来发展种植业' 养殖

业" 秸秆养畜!可以直接投喂!或青贮'

氨化处理后喂养" 秸秆是发展食用菌

的好基料" 利用农作物秸秆作为基质

栽培食用菌!可解决因棉籽壳紧缺引起

食用菌基料不足问题"

秸秆利用!途径多多" 但为何利用

者寥寥& 最根本的原因是集中处理要

有一定的设备'资金!农民单门独户地

处理秸秆不划算" 所以禁烧禁抛不只

是农民的问题!更需要集体和社会的共

同扶持" 但愿农民可以早日点草成金"

（蔡剑涛）


